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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
ASTERISCOS. Cambio en el mapa. A fines de este mes, el Instituto Electoral de Querétaro –que preside José Vidal Uribe Concha- tendrá listos los nuevos límites de los 15 distritos en que está dividida la entidad. Vale la pena tener presente este asunto pues mucho influirá en la composición de la próxima legislatura. Esto se debe a que la nueva configuración podría hacer más pequeños los distritos urbanos, sobre todo los de Corregidora y Querétaro, y más grande el 15, correspondiente a la Sierra Gorda. Desde ahora habrá que analizar a quién conviene más este movimiento, al PRI o al PAN. (AM p. 4) 
 
IMPARTE IEQ TALLER DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN UAQ CAMPUS AMEALCO La democracia participativa permite a los ciudadanos tomar decisiones de forma directa, sobre el gobierno de su comunidad, expresó el Consejero Electoral del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Jesús Uribe Cabrera, durante su participación en el taller “Fundamentos de la democracia”, que dio inicio en el municipio de Amealco de Bonfil, Querétaro. Ante estudiantes de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) campus Amealco, y en el marco de una serie de pláticas que se impartirán en aquella demarcación del estado, el Consejero Uribe Cabrera expuso el tema Participación Ciudadana. Durante su disertación, destacó las figuras de participación contenidas en la Ley de la materia, publicada en el estado el pasado 9 de agosto, con particular atención en el referéndum y el plebiscito, que tiene bajo su responsabilidad el órgano electoral local. Resaltó las modificaciones constitucionales en esta materia, que tienen que ver con la apertura a las candidaturas ciudadanas, derecho a presentar iniciativas de ley, y votar en las consultas populares, entre otras. Asimismo, dijo que los cambios en la Constitución señalan la facultad del Congreso de la Unión para regular la iniciativa ciudadana y consultas populares; así como el plazo para su implementación por los órganos legislativos -no mayor de un año a partir de la entrada en vigencia, que fue el 10 de agosto de 2012-. De igual forma, habló de los derechos y obligaciones de las fuerzas políticas en el estado, las formas de financiamiento que manejan, así como la fiscalización que realiza el IEQ a los institutos políticos con registro ante el organismo. El taller se enmarca en el Plan Bianual de Educación Cívica, Promoción de la Cultura Democrática y Participación Ciudadana del IEQ, y tiene lugar durante los días 3, 17 y 24 de mayo, en el campus Amealco de la UAQ, fechas en las que se hablará sobre el proceso electoral 2012, valores de la democracia y ciudadanía. (AMEALCO.MX) http://amealco.mx/2013/05/06/imparte-ieq-taller-de-participacion-ciudadana-en-uaq-campus-amealco/  http://informativoqro.blogspot.mx/2013/05/imparte-consejero-del-ieq-taller-sobre.html 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN  
PRETENDE ELIMINAR PLURIS Por Redacción Como parte de estos trabajos Aguilar Vega también anunció la realización de 4 foros: dos de los cuales se dedicarán a analizar con especialistas de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y de la Confederación Nacional del República Mexicana (Coparmex), la pertinencia de eliminar la figura de diputados y senadores plurinominales, ya que, explicó, no corresponden a una representación popular y son utilizados por obedecer los intereses de los partidos políticos. “Dos foros para discutir la eliminación de la figura de diputados y senadores plurinominales. He venido insistiendo que es una figura política profundamente desgastada en México.  
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En mi opinión constituyen un lastre para la sociedad de no representar a la gente sino a sus partidos y mi intención es realizar dos foros sobre la nueva composición que debe tener el Congreso de la Unión”, explicó. (AM p. 5)   
DIPUTADOS PLURIS SON “UN LASTRE”: M. AGUILAR Por Aimée Pacheco “Todos los diputados plurinominales son un lastre, incluidos del PAN”, sentenció el diputado federal por Querétaro, Marcos Aguilar Vega, quien anunció que ante el receso de sesiones que comienza en la Cámara de Diputados, celebrará cuatro foros en el estado de Querétaro, dos de ellos para discutir la eliminación de diputados y senadores plurinominales. “Constituyen un lastre para la sociedad en virtud de no representar a la gente sino a sus partidos políticos”, dijo al señalar que la intención en estos foros será analizar la nueva composición que deberá tener el Congreso e insistió en que la reelección es urgente. Los foros se realizarán en instituciones académicas o espacios neutrales, afirmó. (DQ p .3)  
VISITARÍA DOMICILIOS LEGISLADOR PANISTA Por Francisco Hernández El Diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN), Marcos Aguilar Vega pretende visitar a más de 15 mil domicilios para preguntar directamente la opinión que los queretanos tienen sobre el trabajo desempeñado hasta este momento por los legisladores federales. Luego de que concluyó el segundo periodo ordinario de sesiones, el panista, aseguró que regresará a las casas donde en campaña pidió el voto, con el fin de encontrar una retroalimentación para la elaboración de una iniciativa de Ley Orgánica del Congreso Federal a través de una encuesta de tres preguntas que aplicará personalmente a los ciudadanos. (AM p. 5)   
URGE SENADOR DE AN A APROBAR REFORMA DE TELECOMUNICACIÓN Por Norma Ayala El senador por Querétaro Francisco Domínguez Servién aseguró que es urgente que el Congreso local apruebe la reforma a las telecomunicaciones, pues consideró que con su aprobación los mexicanos podrán tener acceso a equipos telefónicos, a televisión de paga e internet sin restricción, incluso a mitad de precio. El panista dijo que el martes pasado terminó el segundo periodo ordinario de sesiones en el Senado y cerró con una la votación a la reforma de telecomunicaciones, la cual circulará a los congresos estatales para su aprobación. De éstos, 16 de las 32 Legislaturas locales tienen que aprobarla para que se vuelva constitucional y posteriormente se publique en el Diario Oficial del Federación. (EUQ, 4A)  
NIEGA FDS BRONCA EN EL CORREGIDORA Por Alejandro Caballero El senador de la República, Francisco Domínguez Servién, negó haber agredido al empresario Enrique Fausto en el Estadio de la Corregidora, durante el pasado sábado cuando se disputó el último juego de los Gallos Blancos. En una breve declaración, Domínguez dijo que él fue a apoyar al equipo y a la porra de los Gallos, con quienes tiene una muy buena relación, acompañado por sus hijos a disfrutar el encuentro y sólo eso. Dijo que todo lo que se ha mencionado son inventos y pidió no engañar a la gente, ya que él no hizo absolutamente nada. (PA, 9A)      
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PROPONEN DESAPARECER CARGOS PLURINOMINALES Por Linda Sepúlveda El diputado federal por el Partido Acción Nacional (PAN) Marcos Aguilar Vega informó que organizarán foros en el estado en los que se planea discutir la eliminación de la figura de cargos plurinominales. Lo anterior, debido a que tendrán cuatro meses de receso en la 62 Legislatura federal y mientras se retoman las sesiones ordinarias, realizará este trabajo en la entidad.  El legislador precisó que la determinación de discutir el tema de los cargos por representación proporcional se debe a que de los 500 diputados que integran la Cámara baja, 200 son plurinominales, lo cual resulta un “lastre” para la ciudadanía, consideró. (EUQ, 5A) 
 
PRI 
 
TODO AFECTA AL PARTIDO: LANDEROS Por Enrique Zamudio El impacto de la “mala foto” del presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, se verá en el 2015, afirmó el dirigente estatal del PRI, Alonso Landeros Tejeida. Negó que el edil se haya equivocado, sino que el del error fue la persona que subió a redes sociales la imagen. “Se equivocó el que la subió, porque así no debe ser”. (N-Síguelo p.5)  
A TODOS INCLUIMOS Por Enrique Zamudio “Quedan todos incluidos, no solamente quedan conformes porque fue un proceso donde se escuchó a todos”, aseguró el dirigente estatal del PRI en Querétaro, Alonso Landeros Tejeida, quien reconoció el diálogo, la construcción de consensos y acuerdos en el tricolor. En conferencia de prensa, el líder priista informó los trabajos de la etapa intermedia de reestructuración al interior del PRI y en los 18 comités municipales.  (N-Síguelo p.5)   
ASUMIRÁ JUAN JOSÉ RUIZ CARGO EN LA CNOP Por Jorge Vargas El presidente estatal del PRI, Alonso Landeros Tejeida, anunció que este sábado a la 1:00 de la tarde en el auditorio José María Arteaga, Juan José Ruiz protestará como secretario General del sector popular tricolor. Este acto partidista se enmarca en la toma de protesta a nueve dirigentes municipales más de los 18 que asumen ese cargo desde este año; ya lo hicieron los de Querétaro, Amealco, Pedro Escobedo y Huimilpan. (PA, 4A)  
PIDE PRI CUIDAR IMAGEN PÚBLICA Por Francisco Hernández El Dirigente Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alonso Landeros Tejeida, hizo un llamado a los alcaldes de su propio partido a ser prudentes en el manejo de su imagen pública. Y es que la semana pasada se dio a conocer una fotografía en la que aparece el Presidente Municipal de San Juan del río, Fabián Pineda Morales junto a un sujeto que portaba una arma larga, la cual motivó el llamado del dirigente tricolor, quien invitó a todos los funcionarios a cuidar su imagen en todos sus aspectos de su vida, incluidos sus tiempos libres. (AM p. 5)    
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MC 
 
NIEGA LEÓN HERNÁNDEZ VIOLAR IDEOLOGÍA DE MC Por Yoheme Pomares Anuncia el Diputado Local de Movimiento Ciudadano, Marco Antonio León Hernández que aunque existan presiones de la dirigencia local para que deje su instituto político, él no va a ceder y no va a dejar a un partido que el mismo ayudó a fundar en la entidad. León Hernández negó que exista una ruptura, que no le preocupa quedar bien o no con el dirigente en turno, que el problema lo tienen ellos y que él tiene una buena relación con la Dirigencia Nacional. (C.p.2) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: AQUÍ, EL FUTURO DE MÉXICO: EU Por Redacción Querétaro representa el futuro y el nuevo rostro de México, sostuvo el subsecretario de Comercio para Acceso a Mercados y Cumplimiento de Estados Unidos de Norteamérica, Michael C. Camuñez, al resaltar además a la entidad como un estado a la vanguardia de la innovación y el crecimiento económico del país. En conferencia de prensa y acompañado del gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa como de los titulares de Desarrollo Sustentable y del Trabajo, dieron a conocer la Estrategia de Colaboración Económica con Querétaro, en el marco de la visita del presidente Barack Obama a México. El subsecretario aseguró que hoy "somos verdaderos aliados y esta alianza se ve particularmente reflejada en Querétaro". Dijo que el trabajo de la innovación que está llevándose a cabo aquí, refleja de la mejor manera la nueva era de cooperación económica que se quiere promover entre ambos países. Reconociendo en este sentido el liderazgo del gobernador del Estado que ha mostrado un gran éxito en el desarrollo de empresas innovadoras y una economía en crecimiento lo que fortalece tanto a México como a los Estados Unidos, subrayó. (DQ principal)   
N: QUERÉTARO, EL NUEVO ROSTRO DE MÉXICO: EU 
PROYECTOS DE INVERSIÓN POR 300 MDD Por Luis del Toro Los ejes en la estrategia de desarrollo económico Querétaro-EU que incluyen impulso a la inversión, al empleo, al desarrollo industrial y la capacitación fueron presentados ayer por el gobernador José Calzada Rovirosa y Michael Camuñez, subsecretario de Comercio para el Acceso a Mercados y cumplimiento de los Estados Unidos. (N p.1) 
 
AM: INTENTA PRI REGULAR A CASAS DE EMPEÑO  Por Francisco Hernández El grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Congreso del Estado, presentó una iniciativa de ley para regular la instalación y operación de las casas de empeño para proteger la economía familiar. Braulio Guerra Urbiola, líder de los priísta en la LVII Legislatura, explicó que en el Estado no existe una cifra certera de cuántas casas de empeño hay establecidas en la entidad debido a que muchas operan con otros giros, pues de acuerdo a la Procuraduría Federal de Protección al Consumidor (Profeco) a nivel nacional existen al menos 5 mil 406 casas de empeño, de las cuales el 40.4 por ciento se encuentra en cinco estados; en Querétaro se tienen registradas 40 casas de empeño. “La cifra estimada que se nos plantea a nosotros es de 40, está muy por debajo, es un aproximado pero se necesita de un padrón más específico y mejor especificado, que sería el tema de 40”, concluyó. (AM principal) 
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C: HAMPA CRECE EN LA SIERRA Por Yoheme Pomares Reconoce el presidente de la Comisión de Seguridad Pública en el Congreso Local, Juan Guevara Moreno, que ha ido a la alza la incidencia delictiva en la sierra queretana, aunque dice que la autoridad está trabajando estratégicamente. “Hemos tenido conocimiento de algunas situaciones, y las cuales se están canalizando, los hemos platicado con el señor procurador y las denuncias están siendo atendidas”. (C.p.1)  
PA: CONFIRMA JCR NEGOCIACIÓN  Por Agustín Zepeda El gobernador del Estado, José Eduardo Calzada Rovirosa, confirmó en exclusiva a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, que está trabajando de forma conjunta con la Directiva de los Gallos Blancos, encabezada por Adolfo Ríos y Markus López, para que haya futbol de Primera División en el Estadio Corregidora para el mes de julio; esto luego de que el fin de semana el conjunto dirigido por Ignacio Ambriz perdiera la categoría. “Existe el Plan B. No lo puedo revelar ampliamente, pero decirle a toda la afición que sí hay un Plan B; platicando con la Directiva de Gallos Blancos, tenemos dos opciones interesantes”, afirmó el mandatario estatal en la Casa de la Corregidora. Señaló que “el objetivo es honrar a nuestra afición”, por lo que afirmó estar de su lado y lamenta el descenso, “estamos trabajando para dar buenas noticias”. (PA, principal) 
 
EUQ: EU VE EN QUERÉTARO POLO DE INVERSIÓN  Por Viviana Estrella  El subsecretario adjunto de Comercio para Acceso a Mercados y Cumplimiento de Estados Unidos (EU), Michael C. Camuñez asistió al estado de Querétaro para hacer un re-balance de las relaciones entre su nación y el estado. En conferencia, refirió que el sector automotriz y el aeronáutico son claves entre ambas demarcaciones. Por otra parte informó que es importante colaborar para fomentar el comercio, fortalecer la propiedad intelectual y entablar un ambiente de negocios. Asimismo destacó que la entidad queretana representa oportunidades  de inversión para el país norteamericano. (EUQ, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
FIRMAN INICIATIVA PARA REGULAR CASAS DE EMPEÑO Por Yoheme Pomares Presenta el Grupo Legislativo del Partido Revolucionario Institucional una iniciativa de ley para limitar la instalación de más casas de empeño, aunque el diputado Braulio Guerra reconoció que el Congreso Local no cuenta con facultades para regular las tasas de interés que se cobran. (C.p.9)  
PLANTEAN REGULAR CASAS DE EMPEÑO  Por Linda Sepúlveda El grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la 57 Legislatura local presentó una iniciativa de ley que pretende regular la instalación de las casas de empeño. El coordinador de la bancada tricolor, Braulio Guerra Urbiola, destacó que con el paso de los años, han proliferado este tipo de comercios que fracturan seriamente la economía de las familias. “La economía familiar es una de las premisas del PRI, la gente requiere de mecanismos importantes que protejan el sustento de su vida diaria, de su casa, de su familia, hemos observado que han proliferado las casas de empeño”, manifestó. (EUQ, 5A) 
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VAN CONTRA LA VIOLENCIA; APUESTAN POR PREVENCIÓN Por Norma Ayala Ante la violencia que se ha generado en delegaciones del municipio de Querétaro, como Santa Rosa Jáuregui, es necesario que los tres niveles de gobierno trabajen en la prevención, consideró el presidente de la Mesa Directiva de la 57 Legislatura, Jorge Lomelí Noriega. El panista consideró que los trabajos de prevención deben ir de la mano del Congreso local para plasmarlo en lo que será en nuevo Código de Procedimientos Penales.  Lomelí Noriega destacó que la problemática de seguridad que actualmente viven en esta delegación de la capital se genera, en gran medida, por la colindancia con el estado de San Luis Potosí, pues Santa Rosa Jáuregui es zona de paso para esa entidad y “la geografía en una cuestión de contrapesos”. (EUQ, 4A)  
LLAMA DIPUTADA DEL PRI A FORTALECE AGENDA JUVENIL Por Aimée Pacheco La Diputada Eunice Arias Arias presentó una iniciativa para exhortar a los municipios de Colón, San Juan del Río, Tolimán, Huimilpan, Landa de Matamoros y Pinal de Amoles a que se sumen a los trabajos de la Comisión de Juventud. En el caso de los ayuntamientos de Colón, San Juan del Río y Tolimán, indicó que estos ya tienen su instituto, pero deben enviar el acuerdo de cabildo que marca la Ley Estatal para ser votado y dictaminado y así puedan ser reconocidos por el Congreso del Estado. La Diputado señaló que la Comisión de la Juventud y Deporte en conjunto con la Secretaria de la Juventud, Andrea Spinolo, han trabajado en el fortalecimiento de la agenda juvenil en el Estado, mediante la creación de entidades para-municipales, las cuales agregó, deben dar respuesta y emitir un diagnóstico oportuno y certero de la condición de cada uno de los jóvenes en los 18 municipios del Estado. (DQ p. 9) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
INVIERTEN $45 MILLONES EN SOLUCIONES ÚTILES  Por Liliana Gutiérrez Los alumnos del nivel básico recibirán entre mayo y agosto vales y paquetes escolares, esto como parte del Programa ‘Soluciones Útiles’. El Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel, informó que se destinan 35 millones de pesos para vales escolares, y 9 millones en paquetes escolares. “Actualmente se destinan 45 millones de pesos a este programa de forma anual. Se distribuyen 35 millones de pesos en vales y 9 millones aproximadamente en útiles en paquetes escolares que contienen los utensilios básicos que pueden utilizar los alumnos tanto de preescolar, primaria y secundaria”, indicó. Detalló que los vales escolares son de 100, 150 y 200 pesos, con los cuales los padres de familia podrán canjear útiles en las papelerías autorizadas. (AM p.6) 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
LA FUENTE SE QUEDA EN JARDÍN GUERRERO Periódicos locales publican desplegado del municipio de Querétaro sobre la remodelación del Jardín Guerrero, en donde afirman que “la fuente se queda en Jardín Guerrero”.   
PERCIBE CORRUPCIÓN SÓLO 33.5% Por Ernestina Hernández La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) entregó los resultados sobre el Estudio de Opinión que Revela la Percepción y Actos de Corrupción en el municipio de Querétaro, que fue coordinado por el investigador Raúl Martínez Merling.  
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Los resultados revelaron que 33.5% de los queretanos perciben que el municipio capitalino es corrupto; 22.1% aseguran que es muy corrupto; 29.9% dicen que es medianamente corrupto; 10.3% que no son corruptos y 4.2% no supo cómo clasificar. El estudio consistió en la aplicación de mil 100 entrevistas dirigidas a hombres y mujeres mayores de 18 años durante el periodo que abarcó del 23 de febrero al 3 de marzo de este año y fueron distribuidas en las siete delegaciones del ayuntamiento capitalino. La consulta estuvo en manos del catedrático e investigador de la Facultad de ciencia Políticas y Sociales (FCPyS) Raúl Martínez Merling. (EUQ, 4A)  
VE 33% CORRUPCIÓN AYUNTAMIENTO ANTERIOR Por Patricia Vázquez Profesores investigadores de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), presentaron los resultados del estudio de opinión realizado para medir  la percepción ciudadana  sobre los niveles  de corrupción en el municipio de Querétaro, en donde el 33.5% de los encuestados percibieron a las autoridades como “corruptas” durante el 2012; es decir previo al cambio de gobierno. La presentación del documento se realizó en las instalaciones de la máxima casa de estudios  en donde el profesor Raúl Martínez Merling, dio a conocer que se aplicaron mil 100 encuestas a personas mayores de 18 años distribuidas en las siete delegaciones de la capital. Precisó que entre los resultados arrojados además  el 28.2% de los ciudadanos consideraron  a “la corrupción y a la falta de ética en los funcionarios públicos” como el principal problema en el municipio esto por encima de temas como seguridad, violencia, crimen, empleo y falta de desarrollo. (PA, 1A)  
INICIAN OBRAS EN EPIGMENIO GONZÁLEZ Por Redacción El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, arrancó la obra de reingeniería vial en Epigmenio González en la delegación Centro Histórico, en la cual se va a invertir un total de 89 millones 997 mil 440 pesos, misma que tiene dos décadas de haberse solicitado. Esta acción beneficiará a más de 100 mil habitantes que viven a los alrededores y a quienes transitan por el lugar, mencionó el secretario de Obras del municipio capitalino, Gerardo Vega González. Explicó que esta obra considera la ampliación a cuatro carriles, con una extensión de 1.6 kilómetros, infraestructura de semaforización, mejoramiento de la superficie de rodamiento, así como trabajos de reubicación de las líneas eléctricas, tuberías de gas, cableado de Telmex y tubería de aguas tratadas, situación que señaló: “hace compleja la obra”. (EUQ, 1A)  
REHABILITARÁN LA CARRETERA 120 Por Martha Romero Se invertirán 50 millones de pesos en la rehabilitación de la carretera federal 120, en el tramo de acceso a Tequisquiapan y la salida a Ezequiel Montes, informó el presidente municipal, Antonio Macías Trejo. La obra que arranca en 15 días, incluye la sustitución de pavimento y luminarias, creación de banquetas, introducción de cableado subterráneo, trabajos de reforestación en la zona; además de la creación de rotondas, eliminación de semáforos y la dignificación de la imagen urbana para comerciantes y viviendas localizadas en el tramo carretero, detalló Antonio Macías. (EUQ, 1A)       
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ENTREGAN PATRULLAS BLINDADAS  Por Norma Ayala En el municipio de Corregidora autoridades y representantes de la Iniciativa Privada, y ante la ausencia de las autoridades estatales de seguridad, entregaron seis patrullas blindadas a la corporación de Seguridad Pública Municipal, las cuales suman un total de 10 patrullas en el ayuntamiento con una inversión superior a los 11 millones de pesos provenientes de recursos propios del ayuntamiento El pasado mes de enero, el municipio de Corregidor hizo la primera entrega de patrullas blindadas, 4 camionetas  tipo pick-up, así como de 14 patrullas que fueron  adquiridas en alianza con la iniciativa privada. De acuerdo al edil de la demarcación, Antonio Zapata Guerrero,  con la entrega de estos vehículos se llega a la meta planteada de su gobierno en materia de seguridad, al contar hoy  los policías con un total de 55 patrullas para operar. (EUQ, 8A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz EXODO. El expresidente municipal de Jalpan, el panista Michel Torres Olguín, salió huyendo del lugar tan pronto terminó su mal gobernó de 2009 a 2012. Ya vendió sus bienes y se mudó con toda la familia para la capital. Problemas familiares y políticos sólo le quedaron de recuerdo de su estancia en la Sierra Gorda. Habrá que ver acá quién es el padrino. A LA SORDA. Y mientras que arranca y no el sistema de prepago del transporte público, anunciado para este mes, ya se acordó que a quien no tenga su tarjeta le costará $8.50 subir al camión; o sea, 2 pesos más que con la tarjeta... Por supuesto que los más interesados en que las tarjetas no se distribuyan correctamente, son los camioneros. (DQ p.1)   
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera La Delegación del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) en Querétaro fue de lo más explícita para darnos la definición de lo que oficialmente es el Jardín Guerrero: "es un espacio público que ha venido transformándose a través del tiempo, conteniendo diversos elementos, entre los que pueden señalarse un kiosco y una pista de patinaje. La actual fuente, la balaustrada que divide el espacio y la estatua en honor de Vicente Guerrero, datan del último tercio del mismo siglo XX". Obviamente, no es el patio del Convento de San Agustín o El Acueducto de Querétaro, es un espacio que recientemente se ha transformado y que ahora vivirá una transformación más; así como se ha transformado la avenida Zaragoza de nuestra ciudad, que hay temporadas que pierde camellón y glorietas para años después recuperarlas, con todo y sus cambios cada tres años. Al Jardín Guerrero le llegó una transformación en año pre-preelectoral y en la era de las redes sociales, que tienen mucho de bueno, y también mucho de tiempo para quien pueda estar al pendiente varias horas al día. Según el INAH, de acuerdo a la ley, ni el Jardín ni los elementos que contiene son monumentos históricos y, por lo tanto, a juicio de los peritos técnicos y jurídicos del INAH, se les puede modificar y adecuar a las necesidades propuestas. La Delegación de Antropología e Historia, eso sí, solicitó a las autoridades del  Municipio de Querétaro para autorizar la remodelación de la plaza que se conserven elementos como los árboles, bancas, puestos de periódicos y el uso de materiales como la cantera. El problema para los "vecinos" de Querétaro se acabó: la fuente se queda junto con la  estatua del prócer de la patria, Don Vicente Guerrero; las autoridades y los vecinos acordaron que en  los trabajos de remodelación del Jardín Guerrero, la fuente seguirá siendo parte del entorno. En tanto, y por otros rumbos, las autoridades municipales pudieron poner en marcha, sin ningún problema de falta de consenso, las obras de ampliación de la Avenida Epigmenio González, vialidad que aumentará en carriles y con esto ayudará a agilizar el tránsito en una zona muy afectada por la insuficiencia de la calle ante el crecimiento de la ciudad.  
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DE REBOTE. Dicen los familiares del malogrado candidato a rector de la UAQ, Marco Carrillo, que el acoso en su contra sigue en la Universidad Autónoma de Querétaro, y que incluso ya es motivo de afectaciones a su salud. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.1)   
ASTERISCOS 

Participadores. Suena el rumor que en el cuartel general del PRI hay preocupación porque la mayor parte de los recursos federales que llegan a Querétaro van a los municipios bajo administraciones azules… no es para menos si los legisladores Marcos Aguilar, Alfredo Botello, Ricardo Anaya, Guadalupe García y hasta el Verde Ecologista, Ricardo Astudillo Suárez, trabajan para bajar recursos a Corregidora,  El Marqués o Huimilpan mientras que se escucha poco de lo que están haciendo los representantes priístas. Cónclave 
azul. El Presidente Municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, logró reunir la mañana de este lunes, a la mayoría de los liderazgos del Partido Acción Nacional en la entidad. A la ceremonia oficial; es decir, organizada por el Gobierno Municipal, acudieron los senadores de la República Francisco Domínguez y Marcela Torres, el Diputado federal Marcos Aguilar y los regidores blanquiazules del Municipio de Querétaro. Zapata apuesta a unificar al PAN con miras a la contienda comicial del 2015. Hay quienes dicen que también quiere ser su abanderado a la gubernatura. Abrazo de Pozo. Uno de los candidateables por el PRI desde la delegación  de la Sedesol, Manuel Pozo Cabrera, brindó un cálido abrazo que hasta movió y conmovió al alcalde de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, al término de la entrega de la Feria ‘Vas a mover a México’…ambos  son prometedores políticos que seguramente verán sus rostros en la boletas del 2015. Cambio en el mapa. A fines de este mes, el Instituto Electoral de Querétaro –que preside José Vidal Uribe Concha- tendrá listos los nuevos límites de los 15 distritos en que está dividida la entidad. Vale la pena tener presente este asunto pues mucho influirá en la composición de la próxima legislatura. Esto se debe a que la nueva configuración podría hacer más pequeños los distritos urbanos, sobre todo los de Corregidora y Querétaro, y más grande el 15, correspondiente a la Sierra Gorda. Desde ahora habrá que analizar a quién conviene más este movimiento, al PRI o al PAN. Silencio en la Sierra. El viernes anterior, en el municipio serrano de Jalpan de Serra, se registró el tercer cambio del titular de la Secretaría de Seguridad Pública en un lapso de apenas siete meses. Exactamente no existe una versión oficial del porqué de este nuevo movimiento. Lo que sí se sabe es que dejó el cargo Pedro Méndez, quien –recordamos- llegó directo del estado de Puebla y quizá retorne al mismo. El cargo ahora lo ocupa Miguel Corral Huerta, procedente de la policía estatal de Querétaro. El alcalde, Saúl Trejo Altamirano, nada ha dicho –oficialmente- sobre este asunto. Poli-etílico. Y el alcalde de Arroyo Seco dice que no tiene “corazón” para correr a un policía que llegó ebrio a la evaluación de control de confianza y por supuesto, la reprobó… esperemos ahora los policías de esta demarcación no salgan con que no tienen corazón para aprehender a los ladrones. Conciliador. Por la tarde de ayer, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera tuvo un encuentro con un grupo de ciudadanos que se oponen al cambio en el Jardín Guerrero sin haber sido consultados. La resultante fue la decisión de suspender el retiro de la fuente de ese jardín hasta en tanto se hayan puesto de acuerdo qué hacer. Resulta relevante esta decisión –de dialogar y tomar acuerdos- pues demuestra que un gobierno y un gobernante sensible, siempre habrá de consultar a la ciudadanía cuando se trate de obras públicas. Es un buen paso que ojalá se repita. (AM p. 1) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  TRIUNFO CIUDADANO. Una nueva forma de hacer política mostró este lunes el presidente municipal de Querétaro,  ROBERTO LOYOLA VERA, al escuchar las exigencias de los ciudadanos para mantener la fuente del Jardín Guerrero en su lugar.  Si esa actitud hubieran tenido alcaldes anteriores,  Los Toritos estarían en La Burócrata y muchas otras fuentes,  como la del Tepetate,  no habrían desaparecido.  Más claro ni el agua.  (PA, 1A)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez Indignación. Cunde en las redes sociales el rechazo al acto de prepotencia e intolerancia protagonizado por el ex alcalde Francisco Domínguez Servién en la zona de palcos del Estadio Corregidora. Y es que como le comentamos aquí ayer, el sábado pasado durante el encuentro Gallos-Puebla, el ahora senador golpeó a un importante y reconocido empresario queretano. El asunto, de por sí bochornoso para quienes lo presenciaron, no pasó a mayores por la rápida intervención de algunas personas y la presencia de fuerzas del orden. Ya en las redes sociales se han encargado de condenarlo y reprobarlo. Lo cierto es que así ha sido el proceder de este personaje de quien, en lo personal, sufrí una agresión el 24 de diciembre en el centro comercial Galerías ante decenas de ciudadanos que pudieron darse cuenta de la poca educación de este hombre que sin importarle la presencia de mujeres y niños de su propia familia, los expuso a un altercado mayor. Los panistas como el actual presidente estatal, José Báez o la decana Natalia Carrillo también lo han padecido, conocen sus amenazas y su nivel. Por eso no extraña que este hombre que nos quiere gobernar la emprenda ahora contra un empresario local, cuya nuera trabaja con el gobernador del estado. Claro, como es su costumbre, el legislador negó todo: –Ya dejen de inventar cosas, le dijo a nuestro reportero Alejandro Caballero al tiempo que le golpeaba el pecho con el dedo índice. Ya pónganse a trabajar, sugirió el colérico panista. Y bueno, a sugerencia de Francisco Domínguez, nos pusimos a trabajar y hablamos con la familia del ofendido, quien nos confirmó que efectivamente existió el incidente, pero que no entrarían en detalles para no hacer más grande el problema. Así las cosas, han sido días complicados para el panista que una y otra vez ha negado los hechos, pero que testigos lo ubican como quien inició la pelea. Por cierto, ésta, de nueva cuenta, fue delante de sus hijos, quienes lo acompañaron al Estadio Corregidora. En verdad, el ex alcalde debería pensar seriamente en tomar terapias contra la ira. O medicarse. -OÍDO EN EL 1810- Durísima. La encuesta difundida por la UAQ sobre percepción ciudadana de la corrupción en el municipio durante la pasada administración. Claro, ahora va a salir el senador Domínguez a decir que es una encuesta falsa y que la Universidad se está prestando al golpeteo en su contra. Pobrecito. -¡PREEEPAREN!- Pleno. Hoy podría aprobar el Congreso de Querétaro la reforma en Telecomunicaciones, convirtiéndose en uno de los primeros del país en darle curso. Ayer se discutió y avaló en la Comisión de Puntos Constitucionales que encabeza el naranja Marco Antonio León (invitado hoy a Plaza de Armas, El Noticiario de Querétaro). En esa Comisión participa también el priísta Braulio Guerra Urbiola y al frente de la Cámara, vale recordarlo, está el panista Jorge Lomelí Noriega. Plu-ra-li-dad. Y acuerdos. -¡AAAPUNTEN!- Protocolo. Como le adelanté, el IV informe del gobernador José Calzada se efectuará el 28 de julio próximo. Previamente presentarán los suyos los 18 alcaldes de la entidad, en este caso los primeros informes. El mandatario estatal asistirá a algunos, como el del presidente municipal de Querétaro y a los de ediles de otros partidos. Civilidad. -¡FUEGO!- Se queda. Roberto Loyola Vera habló ayer ampliamente sobre la remodelación del Jardín Guerrero, en donde está condensando con los ciudadanos una obra que forma parte de la mejora del Centro Histórico y en donde, dijo, se mantendrá la fuente de cantera. Algunos –que no protestaron ni cuando se quiso hacer ahí un estacionamiento subterráneo- cobraron facturas políticas por adelantado. Post-fechadas al 2015. (PA, 2A)  
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LEGISLAR PARA LAS FAMILIAS Por José Luis Báez Guerrero El viernes pasado, Querétaro fue la sede del primer encuentro nacional de legisladores locales del Partido Acción Nacional en el ámbito de las “Comisiones de Familia” de los Congresos de los estados de la República. Asistieron diputados locales de Acción Nacional de más de quince entidades federativas, así como los representantes del Comité Ejecutivo Nacional del PAN: Carlos Alberto Pérez Cuevas, coordinador nacional de diputados locales y el secretario de Relaciones Internacionales, Rodrigo Cortés Jiménez. En el marco de este encuentro, se designó y tomó protesta al diputado Germán Borja García, presidente de la Comisión de la Familia en la LVII Legislatura de Querétaro, como vicecoordinador de Familia y Vida de los legisladores locales del PAN del país. Hecho por demás significativo para los panistas y ciudadanos queretanos que afirmamos que es precisamente en las familias donde se define el porvenir de la sociedad. En el país hay más de 28 millones de familias, razón lógica y esencial para que las legislaciones y las políticas públicas obligatoriamente atiendan a una perspectiva de familia. Recurrentemente escuchamos que se legisla y se implementan acciones de gobierno dirigidas a sectores como adultos mayores, mujeres, jóvenes, sin embargo, poco se actúa para implementar políticas que fomenten y fortalezcan al primario núcleo social: la familia. La oportunidad con que llega esta decisión de los legisladores del PAN para conformar e impulsar la agenda legislativa a partir de las Comisiones de Familia existentes, es trascendental para el mejoramiento social. Atender el desarrollo integral de la familia es una tarea transversal pues implica legislar en diversas materias como la económica o educativa, pero también, en el más puro y estricto sentido social para, a modo de ejemplo, garantizar, —simplemente— que los integrantes de las familias cuenten con más y mejor tiempo de convivencia entre sí. Acción Nacional celebra que se priorice, con estas medidas, la agenda legislativa para concebir y mantener mejores familias. El futuro de México pasa por el futuro de sus familias. Hoy nuestros legisladores están colaborando con su compromiso, con sus aportaciones, con su trabajo, a construir este futuro de unión familiar. (EUQ, 11A)  
JARDÍN GUERRERO Por Víctor López Jaramillo Las ciudades no son sólo una obra de ingeniería, no son sólo piedra y hierro. No son sólo una construcción arquitectónica, las ciudades también son una construcción social. La ciudad es una sumatoria de pasiones, sueños, edificios, plazas, espacios públicos. Dejemos de lado esa metáfora del siglo XX que llamaba a las ciudades junglas de asfalto. Cada generación da significado a sus espacios públicos, a sus edificios. El Coliseo era el espacio de espectáculos de la capital del imperio romano. Hoy, es un monumento que nos recuerda los orígenes de la civilización occidental. Así, en la ciudad de Querétaro, el espacio que hoy ocupa el Jardín Guerrero hace 300 años era un huerto en el Convento de Santa Clara. Hace 100 años, ahí se planeó construir la catedral pero no se concretó. Fracasado el intento se convierte en plaza-jardín, compañera de la Plaza de Armas y el Jardín Zenea. Desde el inicio mostró una vocación diferente a las otras dos plazas. Retomamos la tesis “Plazas públicas en el Centro Histórico de Querétaro”, del sociólogo Óscar Guerrero. Una hipótesis que maneja es que “hay una serie de símbolos y significados inherentes a cada plaza, como resultado de la interacción entre la sociedad y el espacio. Esta interacción se presenta mediante múltiples actores, como la historia, la memoria colectiva, la apropiación y la desapropiación, la política pública, la traza urbana, entre otros. Luego entonces, existe un imaginario en cada espacio público (...) sobre ellas pesan construcciones sociales con significados populares.” ¿Y cuáles son las particularidades del actual Jardín Guerrero? En la tesis se afirma: “En ocasiones ha sido ocupado por grupos que podrían entenderse como disidentes sociales, es decir, en este jardín no es tan difícil encontrar parejas de homosexuales sentadas en las jardineras y bancas, o a grupos de los llamados punks, darks, góticos”. Hasta aquí la cita de la tesis. Como conclusión, cada plaza tiene una identidad.  
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El Jardín Guerrero es el espacio disidente donde grupos excluidos de la noble sociedad encontraban su lugar, se identificaban. Por ello, la intención de remodelar el lugar provocó una gran reacción porque se sintieron agredidos desde el poder y defendieron el espacio, la plaza que simbólicamente han construido. Recordemos, Querétaro es muchos Querétaros y el gobierno municipal tiene la oportunidad de mostrar capacidad de diálogo y comprender que la ciudad no es un espacio levítico, sino un espacio vital y vibrante donde caben las ideas más conservadoras y las más liberales. El Querétaro del siglo XXI es plural y multicultural. El Jardín Guerrero es una prueba de ello. (EUQ, 11A)  
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